



Synthèse de la presse française

23 novembre 2010

Nouriel Roubini. Dans un commentaire paru dans le quotidien « *Les Échos* », l'économiste Nouriel Roubini envisage quelle peut être la position des pays émergents face à l'afflux de capitaux, qui conduit à l'appréciation de leur devise et représente donc une menace pour leurs exportations. Il propose trois solutions. Laisser la monnaie des pays émergents s'apprécier, mais une exubérance irrationnelle ou un engouement passager peuvent entraîner une surévaluation. La deuxième solution consiste à intervenir sur le taux de change en vendant des réserves, au risque d'attiser la surchauffe des marchés et d'entraîner inflation et hausse des crédits. La troisième solution est de réduire le déficit budgétaire pour faire baisser les taux d'intérêt. Mais une politique budgétaire assainie risque d'attirer les capitaux. Nouriel Roubini conclut en soulignant qu'il ne faut pas empêcher systématiquement l'appréciation de la monnaie.

Les Echos

Les pays émergents face au tsunami de capitaux (23.11)